

Medium: Der Mannheimer Morgen
Titel: Ein neues Leben in Hemsbach
Erscheinungsdatum: 27. Juli 2016
Ausgabe: -
Autor/in: Lara Eßlinger

Ein neues Leben in Hemsbach

Projekt: Künstlerkollektiv präsentiert Lecture Performance mit Geflüchteten im Zeitraumexit

Mannheim. Das kanadische Künstlerkollektiv Mammalian Diving Reflex präsentiert am Freitag, 29. Juli, 20 Uhr, eine Lecture Performance zum Thema Integration. Lecture Performances verbinden wissenschaftliche Inhalte mit theatraler Inszenierung.

Das Künstlerkollektiv arbeitet an der Schnittstelle von darstellender und sozialer Kunst. Für das zweijährige Projekt "Hemsbach Protocol" zog der Gründer und künstlerische Leiter der Gruppe, Darren O'Donnell, mehrere Wochen in ein Flüchtlingswohnheim in Hemsbach und lebte danach weiter an der Bergstraße.

Ansätze austesten

Gemeinsam mit Geflüchteten und Einheimischen will er dort innovative Ansätze von Integration entwickeln und austesten, was funktioniert und was nicht. Die Erkenntnisse sollen auch andernorts für die Integrationsarbeit von Nutzen sein. Das Spektrum dieses "Austestens" reicht vom internationalen Kochwettbewerb "Hausgemachtes Hemsbach" und gemeinsamen Performances bis zur unkonventionellen Umsetzung einzelner Pilotprojekte, etwa eines Autoexports von Hemsbach nach Gambia.

Einige Etappen dieser Recherche präsentieren O'Donnell und eine Gruppe der Neu-Hemsbacher nun in der Lecture Performance. Sie will bilderrich und mit Leichtigkeit von der Lebenswirklichkeit der Geflüchteten berichten.



Szene aus „Hemsbach Protocol“, das ein Projekt des Kulturprogramms Matchbox der Metropolregion ist.

Bild: Mammalian Diving Reflex

"Hemsbach Protocol" hat sich als "prozessorientiertes Projekt" seit Beginn 2015 stetig weiterentwickelt. Im Mai wurde es bereits bei einer Bürgerbühnentagung am Badischen Staatstheater in Karlsruhe präsentiert. Nun ist die Darbeitung bei Zeitraumexit auf der Bühne zu sehen. Der Eintritt dazu ist frei. Im Anschluss an die Vorstellung gibt es ein "Get together" mit den Projektbeteiligten, während DJ Ebrima, ebenfalls von "Hemsbach Protocol", auflegt.